

毎日暑い日が続いていますが、水分補給や適度な休憩を取りつつ、子ども達は笑顔で毎日過ごしています。園では涼を感じられる環境づくりに努めながら、見守っていきます。そんな中、きりん組の部屋の天井には水族館の中にあるような目で見て涼しい仕掛けが！！水族館ごっこをしていた子ども達のアイデアです。第二弾としてはと組のお友だちにも同じものをプレゼントしてくれました。「喜んでくれるかな～」と年下のお友だちの姿を想像しながら、一生懸命話をしてくれる姿が印象的でした。隣のひよこ組からも「ほしいな～」と言われ、「作ってあげるから待っててね」と大張り切りです。異年齢児との関わりの中で認められる喜びや達成感、就学に向けた自信にもつながる事でしょう。園長 高橋 梢



**【学生ボランティアの受け入れについて】**

7月28日～8月8日まで、山形県教育委員会主催の学生ボランティアの受け入れを行っております。主に2、3、4、5歳児クラスに入る予定です。ご理解のほど、よろしくお願いいたします。

**【お知らせ】**

☆今月の布団持ち帰りを、お盆の関係上、一週ずつずらしております。汚れなどが気になり持ち帰りたいという方は、担任までお声がけください。  
 ☆ひよこ組担任の長沼志穂保育士が入籍し、菊地志穂となりました。今後ともどうぞよろしくお願いいたします。  
 ☆安孫子直子保育士が、8月より担任としてひよこ組に入ります。よろしくお願いいたします。

**認定こども園**



**つくも保育園だより**



つくも保育園  
 〒990-0051 山形市銅町2-19-1 ☎622-7623  
<http://www.yamagatashishakyo.or.jp/>

**令和7年8月号**

日	月	火	水	木	金	土
					1	2
3	4	5	6	7	8	9
	～身体測定				延長保育料 保護者会費 布団持ち帰り	
10	11	12	13	14	15	16
	山の日	1号認定 夏季休暇	お盆	お盆	お盆	
17	18	19	20	21	22	23
					布製品補修 (保護者会活動)	災害訓練
24	25	26	27	28	29	30
31		7.8.9月 誕生会			きりん組 デイキャンプ 布団持ち帰り	

**誕生会について**

8月26日(火)に、7、8、9月生まれの誕生会を行います。お家の方の参観も可能ですので、都合のつく方はぜひいらしてください。駐車場は、園舎北側市有地です。

- 0、1歳児 9:45～ 保育室
- 2、3歳児 10:15～ りす組保育室
- 4、5歳児 10:45～ ホール



**絵本修理 ありがとうございます**

保護者会活動として、7月に絵本修理が行われました。綺麗に補修していただいた絵本を、喜んで見ている子ども達です。お忙しい中ご協力くださった保護者の皆様、どうもありがとうございました。



ひよこ

高月齢のお友達は初めての水遊びを経験しました。環境の変化にびっくりする子もいれば、水の冷たさに動じずスコップで水をすくってみたり、小さいジョウロから出てくる水を不思議そうに見たりしながら感触を楽しむ子もいました。低月齢のお友達は体調を見ながら沐浴をして、さっぱりした気持ちよさを味わっています。また、保育室でも涼を感じられるよう、センサーボトルやウォーターマットの玩具に触れて遊んでいます。上下に振って音や面白い動きを楽しんだり、ひんやりした冷たさを楽しんでいるところです。

歩行が安定してきたお友達は、保育者と手を繋ぎ「さんぽ」の歌に合わせて保育室内を散歩することが楽しく、保育者を誘う姿も見られます。今後も園内散歩や涼しい日には戸外に出かけ、子ども達の好きなことを楽しめる活動を取り入れていきたいと思っています。低月齢のお友達は、手足を動かすことや寝返り、ハイハイや伝い歩きなどが活発になり、体を動かすことを楽しんでいます。

今月もこまめに水分補給を行い、水や他の素材の感触を十分に味わいながら、夏ならではの遊びを楽しんでいきたいと思っています。



りす

園庭で泥遊びや、お部屋のテラスで水・泡遊びなどを楽しんでいます。色水でジュースを作ったり、ガラスに絵の具でお絵描きをしたりして楽しんだ7月。今月は、絵の具で体をカラフルに染めてダイナミックに楽しんだり、タイミングが合ったら小雨の日や雨上がりの園庭でも泥遊びを存分に楽しみたいと思います。また室内では寒天やスライムにも触れるなど、様々な素材に興味を示して、各々の遊び方で面白い発見ができればと思います。

水遊びの仕度や片付けなどを保育者と一緒にする中で、少しずつ仕方を覚えて、自分でもしてみようとする姿が見られるようになりました。着替えもスポンジだけでなく、自分でシャツを被って腕を通そうと頑張っています。一人ひとりの様子を見守りながら、安心して取り組めるような関わりを心がけていきたいと思っています。また子どもの様子に合わせてトイレトレーニングも進めていきたいと思っています。まだまだ暑い日が続くため、こまめな水分補給と休息を心がけ、健康に過ごしていきたいと思っています。



ぼんだ

暑い日が続いていますが、ぼんだ組の子どもたちは水鉄砲や色水、泡遊びや水を使った化学遊びと夏ならではの遊びを楽しんでいるところです。先月はクッキング保育で味噌づくりを経験し、普段食べている調味料がどうやって作られているのか子どもたちなりに知る機会となりました。大豆からできているものがたくさんあることを知り、驚いている子もいました。テラスでの菜園活動では暑さのためか思うように育たず、葉っぱが枯れてきてしまうこともありましたが、小ぶりなスイカを収穫することができ、みんなで味見をしました。なかなか上手くいかないこともある野菜作りですが、野菜を育てる難しさや、食べ物の大切さを子どもたちなりに感じてくれたらと思っています。

今月も暑い日が続くことが予想されます。こまめな水分補給と休息をとりながら、元気に夏の遊びを楽しんでいきたいと思っています。



はと

暑い毎日が続きますが、元気いっぱいのはと組の子ども達！水遊びが大好きで、水の感触を全身で味わったり、水を浮かべて溶ける様子や冷たさに気付いたり、泥の感触に触れたり、夏ならではの遊びを存分に楽しんでいます。今の時期にしか味わえない面白い発見が、大切な体験になっているようです。水遊びの後は、自然とビーズクッションやウォーターマットで休憩する姿や水分を多くとる姿が見られます。今後もしっかりと水分補給や休憩を取りながら過ごしていきたいと思っています。また、友達との関わりがぐんぐん広がってきています。「一緒に行こう」「手をつなごう」と誘い合う微笑ましい姿、同じ遊びに夢中になる楽しそうな姿を大切にしながら、友達との心地よい関わり方を知っていきけるように、丁寧な仲立ちをしていきたいと思っています。



うさぎ

暑い日が続き、園庭での水・泥遊びや2Fテラスでの色水や泡遊びなど、夏ならではの遊びを楽しんでいます。初めはちょっぴりドキドキしていたお友達も徐々に慣れてきて、水たまりの道を泥しぶきをあげながら走りダイナミックに泥に触れたり、大はしゃぎで水のトンネルをくぐったりして、友達と大笑いして楽しむ姿が増えてきました。泡や色水に触れ、じゅわわと不思議や面白さを味わいながらごっこ遊びにも繋がっています。また、水遊びの準備や汗の後始末の仕方など、担任の話聞いて少しずつ覚えてきました。自分が何をしたらいいのかを理解して過ごせるように、「話を聞く大切さ」も意識してきているところです。シャワーを浴びたり、着替えたり、水分補給をしたりすると「気持ちいい！」そんな経験を積み重ねて、快適に過ごすための術を知っていかれたらと思います。

また次月は、水やボディペインティング、スライムなど、水・泥遊びに加えていろいろな素材、感触に触れながら遊びを展開していきたいと思っています。



きりん

暑い日が続き、水を使った遊びなど夏ならではの遊びを楽しんでいる子ども達。水鉄砲や泡遊びなど感触の気持ちよさを感じる遊びの他にも、試したり工夫したり「実験遊び」も楽しんでいます。いろいろな物を水の中に入れての「浮かぶ？沈む？実験」では、予測しながら試してみるのが楽しく、またやっているうちに違った発見があり、友達や担任とおもしろさを共有する姿がありました。試してわかったところから、新たに物を作り、さらに試してみる…など、年長児らしいすがたも見られています。特別な材料を使ってのスライム遊び、炭酸遊びの中でも、感触や目の前で起こったことを見て楽しむだけでなく、色や音の変化を友達と知らせ合う姿もありました。8月はいよいよデイキャンプ。グループの仲間と一緒に話し合ったり、挑戦したり、励まし合ったり…みんなで協力しながら、準備も進めていきたいと思っています。